

4 Économie

Conseil d'administration de l'Office des ports et rades du Gabon (Oprag)

Bénéfice net en hausse de 4,1 %

Willy NDONG

Libreville/Gabon

LES administrateurs de l'Office des ports et rades du Gabon (Oprag) se sont réunis hier, dans les locaux du siège social de l'entreprise à Owendo, aux fins de statuer sur les comptes de l'exercice clos au 31 décembre 2014, conformément aux textes en vigueur dans notre pays et aux actes uniformes du droit des affaires Ohada, qui font obligation à un conseil d'administration de soumettre les états financiers et le rapport de gestion d'une société à l'approbation des administrateurs.

Ce conclave était dirigé par Ambroise-Germain Banas, président du conseil d'administration de l'Oprag, accompagné de Rigobert Ikambouyat Ndeka, le directeur général.

À l'ouverture des travaux, M. Banas a exhorté les administrateurs «à faire preuve de professionnalisme, surtout d'esprit de synthèse et de sagacité, pour mieux apprécier les comptes financiers de l'exercice 2014. La tâche paraît certainement ardue, sur-



Photo : JOE MANIANGA

Une vue des administrateurs ayant validé le rapport financier de l'Office des ports et rades.

tout pour ceux d'entre vous qui s'y avancement pour la première fois. Qu'il me soit permis de vous demander d'être des analystes avertis, capables de puiser au fond de vos ressources intellectuelles et de faire appel à votre expertise.»

Après avoir pris connaissance du rapport du Commissaire aux comptes, suivi de l'exposé du directeur général de l'Oprag, le conseil a procédé à l'analyse des données du trafic portuaire (trafic international et cabotage national). À l'issue de l'examen de ces dossiers, les comptes de l'exercice clos en

décembre 2014 ont été adoptés.

BILAN FINANCIER JUGÉ SATISFAISANT • S'agissant du trafic marchandises, on note une baisse de 8,4% à 5 958 538,8 tonnes contre 6 506 820, 2 tonnes en 2013. Par contre, le trafic conteneurs progresse de 1%, soit plus de 132 015 TEU. Au niveau financier, le compte de gestion affiche un résultat net bénéficiaire, en hausse de 4,1% à 891 millions de francs, contre 855,6 millions par rapport en 2013.

La situation patrimoniale se traduit par un total bilan de 67,9 milliards. Elle fait égale-



Photo : JOE MANIANGA

Ambroise-Germain Banas (d), PCA de l'Oprag, ici en compagnie de Rigobert Ikambouyat Ndeka, le directeur général.

ment ressortir une situation des réserves statutaires, jadis déficitaire, redevenue positive à plus de 1,7 milliard de francs. Ces résultats sont le fait d'un accroissement des produits d'exploitation à 17,021 millions, en hausse de 9,7%, et la maîtrise des charges de fonctionnement dont l'absorption représente 76% du chiffre d'affaires en 2014.

Selon les chiffres fournis par l'Oprag, l'excédent brut d'exploitation progresse de 5,2% à 6 330 millions de francs, contre 6 016 millions en 2013, ainsi que le résultat des activités ordinaires, qui

s'élève à 4 294 millions (30,1 %) contre 3 215 millions en 2013, suivent la même tendance à la hausse au niveau du chiffre d'affaires.

RECOMMANDATIONS • Se penchant ensuite sur la poursuite des efforts en matière d'équipements et de développement infrastructurel de l'Oprag, le Conseil a recommandé au directeur général d'accélérer la mise en conformité des concessions portuaires, afin d'établir un meilleur cadre de suivi et de respect des conventions y afférentes. Cette mise en conformité doit s'appuyer sur la nou-

velle réglementation portuaire, en particulier sur les textes d'application.

C'est pourquoi, les administrateurs ont marqué leur accord pour la création d'un service en charge des affaires juridiques et de la régulation au sein de la direction générale. Au sujet du débat sur les réformes structurelles, en particulier sur la modernisation des mécanismes et procédures administratives et la gouvernance économique, le Conseil d'administration se réjouit de l'implication de l'Office dans la recherche de solutions adaptées pour la mise en place de la facturation des conteneurs à la boîte au Terminal à conteneur d'Owendo.

La mise en œuvre de cette réforme salubre permettra d'intégrer, comme donnée fondamentale, la stratégie gouvernementale de réduction des coûts de passage portuaire, afin de lutter contre la vie chère dans notre pays.

Enfin, le Conseil d'administration a exhorté le directeur général de l'Oprag à mener à bien toutes ces réformes dans les délais les meilleurs, pour le bien de l'entreprise.

Coopération Gabon - Etats-Unis

Le Corps de la paix bientôt de retour au Gabon

I. M'B.

Libreville / Gabon

LE Corps de la paix de retour au Gabon. Les consultations et tractations vont bon train entre les États-Unis et la partie gabonaise dans ce sens. Ce retour sera, assurément, marqué d'une empreinte de renouveau : celle de l'implication des volontaires américains dans le développement économique, en plus de ses champs d'intervention traditionnelle.

C'est dans cette optique qu'en fin de semaine écoulée, le ministre de la Forêt, Noël Nelson Messone, a reçu Cynthia Helen Akuetteh, am-

bassadeur des États-Unis au Gabon, accompagnée de Richard Day, directeur adjoint du Corps de la paix. Il était question pour les deux parties d'étudier les mécanismes d'un retour efficient et rapide de cette Institution américaine au Gabon, et cerner au mieux ses nouveaux champs d'intervention, notamment son implication dans le développement socio-économique de notre pays.

Ainsi, outre le secteur classique de l'éducation, les États-Unis entendent-ils, plus qu'avant, participer à la formation des compétences humaines dans le secteur de l'environnement et de l'agroforesterie. Des do-



Photo : DR

Le ministre Noël Nelson Messone (gauche), l'ambassadeur Cynthia Helen Akuetteh, et le directeur adjoint du Corps de la paix, Richard Day.

maines à l'origine des grands enjeux du moment. « Nous avons échangé sur la nature des appuis que le

Corps de la paix peut apporter dans le domaine de l'environnement et de l'agroforesterie », a confirmé

Mme Akuetteh.

Pour sa part, Richard Day, directeur adjoint du Corps de la paix, voit en ce retour une manière d'assurer les transferts de compétences, la construction des futurs flux commerciaux et humains en s'appuyant sur une connaissance mutuelle entre les peuples américains et gabonais. Il faut dire que face à l'enviable croissance économique du Gabon (6 % de croissance en moyenne de 2010 à 2014) et, d'une manière plus large, des pays africains, et vu la diversification des partenaires économiques initiée par les plus hautes autorités et la percée de la Chine en Afrique, les pays industrialisés recher-

chent, partout, les moyens durables de reprendre pied sur le continent noir, hier "maudit".

Les programmes de formation au bénéfice de la future élite gabonaise constituent, en effet, des passerelles vers le rapprochement des peuples et des échanges commerciaux qui en découlent. Signalons que le ministre Noël Nelson Messone a travaillé comme directeur adjoint du Corps de la paix au Gabon. Quant à l'ambassadeur des États-Unis, Cynthia Helen Akuetteh, elle fut, elle aussi, volontaire du Corps de la paix au Gabon, au Ghana et aux États-Unis, avant d'embrasser la carrière diplomatique.

Assemblée générale ordinaire de l'Association pour la formation continue

Présentation et adoption des rapports d'activités

MZM

Libreville/Gabon

LE Centre des métiers Jean

Violas, sis à Owendo, abrite, aujourd'hui, la cérémonie officielle de la 16e assemblée générale ordinaire de l'Association pour la formation continue

(AFC). Le Premier ministre, Daniel Ona Ondo ainsi que plusieurs personnalités de la République seront présents à cette rencontre qui se déroulera en présen-

tation, puis adoption des rapports.

Cette assemblée générale ordinaire sera suivie de séminaires de formation, prévus du 25 juin au 30

juillet. Les thèmes retenus pour ce conclave sont : les "approvisionnements", la "maîtrise du processus", "les congés payés", la "rupture du contrat de travail",

les "budgets", et le "contrôle et prévisions".

D'autres thèmes tels que "la réforme du droit comptable Ohada" seront également discutés.

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 19/06/2015	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957			
		USD	1,1404	1USD =	575,199	1 USD	610,856	CAC 40	19/06/2015	4761,22
		CAD	1,3867	1CAD =	473,035	1 CAD	497,526	DOW JONES	19/06/2015	17935,74
		JPY	139,9400	1JPY =	4,687	100 JPY	487,4342			
		GBP	0,7167	1GBP =	915,246	1 GBP	953,004			
		CHF	1,0461	1CHF =	627,050	100 CHF	65616,95			
		ZAR	14,0226	1ZAR =	46,779	100 ZAR	4864,40			
		MAD	10,9499	1MAD =	59,905	1MAD	62,29			
		CNY	7,0786	1CNY =	92,668	1CNY	95,45			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
19-juin. 64,25